

DEBA

«El boccia es una variante de la petanca con pelotas de cuero»

Amagoia Arrieta Jugadora de boccia

La eibarresa ha sido galardonada este año como mejor deportista guipuzcoana en deporte adaptado

✪ ANDER SALEGI

DEBA. Boccia es un deporte desconocido para la mayoría de las personas. La debarra Amagoia Arrieta practica este deporte desde hace un tiempo, en el cual ha obtenido varios premios.

–¿Qué es boccia?

–Un deporte en el que los factores que más cuentan son la estrategia y la precisión. Desde 1984 es paralímpico. Su origen es italiano, es una variante del juego de la petanca que se juega con bolas de cuero. Un deporte perfectamente reglado en todo el mundo por la Bisfed (Federación internacional). Se juega tanto en equipos como individual.

–¿Cómo y cuándo comenzó a practicar este deporte?

–Empecé a entrenar en 1997. Lo decidí a partir de asistir como espectadora al Europeo de Boccia que se celebró ese año en Vitoria.

–¿Con que club compite?

–Pertenezco al club Dordoka Kirol Elkarte de Donostia con el que competimos con los clubs de todo el estado. Con la selección española competimos con selecciones nacionales de todos los continentes.

–¿Qué tipo de entrenamiento lleva a cabo para poder practicar este deporte?

–Realizamos los ejercicios de musculación que este deporte exige además de entrenar el saque, la precisión en el lanzamiento y las estrategias necesarias. Pretendo entrenar lo máximo posible. Soy muy exigente conmigo misma.

–¿Cuáles son los mayores logros que ha conseguido hasta la fecha?

–He sido oro en el campeonato nacional, lo mismo que por equipos. He ganado el campeonato de Euskadi en varias ocasiones y he sido medalla de



Amagoia Arrieta pertenece al club Dordoka de Donostia. ✪ A. SALEGI

bronce por equipos en el último Campeonato del Mundo 2017 celebrado en Sevilla. Este año me han concedido el premio al mejor deportista guipuzcoano de deporte adaptado.

–¿De entre todos ellos qué premio ha sido el más especial para usted?

–Ha habido muchos. El momento más especial, cuando fui seleccionada para pertenecer a la Selección Española. Este había sido mi sueño

de muchos años de competición.

–¿Durante este año en qué competiciones tiene previsto participar?

–Con el Dordoka estamos jugando el Campeonato de España a celebrar en mayo en Sevilla. Un buen resultado es básico para consolidarnos en la selección española. Con la selección española espero jugar el europeo en Povoa de Berzim o el mundial en Liverpool.

ERMUA

Guía de lectura para primavera

✪ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las Bibliotecas municipales de Ermua, Ondarroa, Markina-Xemein e Iurreta han publicado conjuntamente una guía con recomendaciones de lecturas y audiovisuales para primavera.

Bajo el título 'Udaberrian ze berri?' (¿Qué hay de nuevo en primavera?) se recogen títulos organizados por edades. Un primer apartado

recomienda lecturas familiares, aquellas que las madres, padres o personas adultas hacen en compañía. Un segundo apartado, 'Primeras palabras', recoge propuestas para quienes están empezando a leer, y las siguientes categorías ofrecen lecturas para el resto de edades, infantil, juvenil y adulta. Por último, la parte final, complementa las recomendaciones con libros y audiovisuales

sobre la artista Imapla, que combina el diseño gráfico con la ilustración de libros:

Todos los materiales de la guía se encuentran disponibles en la Red de Lectura Pública de Euskadi. Cada guía ha sido personalizada con el horario e información de cada biblioteca y cada una de ellas ha decidido el formato en el que la difundirá (digital, impreso, etc.)

ONDARROA

El Consorcio de Aguas solucionará en mayo la infiltración marina en la depuradora Galtzuaran

La elevada carga de sal afecta al proceso biológico de eliminación de la contaminación fecal

✪ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia concluirá en mayo los trabajos para eliminar la infiltración salina en la red de saneamiento de Ondarroa desde la zona de Astillero. Esta entidad supramunicipal ha destinado 200.000 euros a unas labores que inició en julio del pasado año para solventar las afecciones al correcto funcionamiento de la depuradora de Galtzuaran, y que «provoca alivios al mar de aguas sin tratar en épocas de fuertes mareas».

Esta es la primera de las actuaciones previstas por el Consorcio de Aguas para resolver la entrada del agua de mar por la red de saneamiento municipal, que ocasiona graves afecciones al correcto funcionamiento de la estación depuradora de aguas residuales (EDAR) de Galtzuaran

Desde la incorporación del municipio de Ondarroa al Consorcio de Aguas en 2008, el funcionamiento de la EDAR ha estado condicionado por la elevada intrusión salina existente en la red de saneamiento. Los efectos negativos de esta agua salada son múltiples: inhibición del proceso de depuración, vertidos incontrolados o la degradación prematura de equipos e infraestructura, entre otros.

Esta elevada carga salina afecta de forma devastadora al proceso biológico responsable de eliminar la contaminación fecal, hasta el punto que las bacterias encargadas de depurar «dejan de trabajar». Este proceso biológico es el elemento clave de la depuración, por lo que si queda anulado, el agua que llega por los colectores de saneamiento sería vertida al mar –o a los ríos– sin recibir tratamiento alguno. Por otro lado, la entrada del agua de mar en la red de colectores satura su capacidad e impide a los mismos realizar la función para la que están diseñados, que

no es otra que recoger y transportar aguas fecales hasta la depuradora, produciendo alivios incontrolados de estas aguas contaminadas en la propia ría de Ondarroa, mucho antes incluso de llegar a la instalación de Galtzuaran. El agua de mar tiene otro efecto indeseado y nocivo, ya que produce una degradación fulminante de las infraestructuras de saneamiento: colectores, arquetas, rejillas, bombas, mecanismos... reducen su vida útil de manera drástica, afectados por la corrosión.

Tras realizar diversos estudios sobre el estado de la red de saneamiento, el Consorcio de Aguas identificó numerosos puntos de la red municipal donde se produce la intrusión de agua salina y en los que habría que realizar actuaciones de reparación, reposición o separación de redes. De esta forma, tras valorar diferentes opciones, se propuso al Ayuntamiento de Ondarroa una primera actuación en el entorno del bombeo de Astillero, programada en tres fases, para actuar en los puntos donde el grado de intrusión salina es más elevado.

Actuaciones realizadas

La primera fase, ejecutada durante el verano de 2017, se limitaba a la reparación de un tramo de colector municipal de 28 metros que discurre por la calle Magdalena, desde el arco donde se encuentra la ermita de la Magdalena hasta el bombeo de Astillero, situado junto al Zubi Zaharra.

La segunda y tercera fase se centraron en la separación de las redes de fecales y de pluviales que actualmente se incorporan a la antigua galería que discurre por San Juan Txurru y por las dependencias de la Conservera Agirreoa.

Este conjunto de actuaciones no serán suficientes para resolver el problema de la intrusión salina en su totalidad, por lo que desde el Consorcio de Aguas se está estudiando la posibilidad de llevar a cabo nuevas intervenciones similares en otros puntos de la red municipal de saneamiento por donde el agua de mar sigue infiltrándose con total libertad.



Depuradora de Galtzuaran en Ondarroa. ✪ MAIKA

Tres empresas optan a gestionar el programa 'Ermua Mugi!' en la villa

Se trata de un servicio municipal gratuito que ofrece asesoramiento sobre actividad física, alimentación saludable y bienestar psicológico

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las empresas Deosan, Athlon y BXport se presentan al concurso público del Instituto Municipal de Deportes de Ermua para gestionar el programa local 'Ermua Mugi'. La prestación del servicio consiste en la asistencia técnica para la gestión y coordinación de programas de promoción de la actividad física, la alimentación saludable y el bienestar psicológico que ofrece el Ayuntamiento a través del IMD en la villa. Este servicio lleva al menos un lustro funcionando en Ermua.

La adjudicataria desarrollará la gestión del servicio de orientación y promoción de la actividad física y el deporte, la educación alimentaria y el bienestar emocional, asesorando, orientando y realizando el seguimiento personalizado e individualizado o colectivo sobre pautas de prevención de patologías, tipología de conductas y hábitos a evitar, tipología de actividades deportivas y ejercicios físicos a potenciar y opciones para su práctica real y sistemática en el entorno.

También se deberá asesorar, orientar y realizar el seguimiento personalizado o colectivo sobre alimentación y cocina saludable, compra de productos saludables, organización de menús diarios y semanales, interpretación del etiquetado y alimentación antiestrés.

Se trata además de asesorar, orientar y realizar el seguimiento sobre bienestar psicológico y emocional, pautas y estrategias para reforzar el estado de ánimo y prevención de hábitos y conductas no saludables.



La inscripción a 'Ermua Mugi!' se puede realizar en el polideportivo municipal. :: A. LASUEN

Por otra parte se persigue impulsar y realizar el seguimiento y la monitorización de las personas usuarias de la Red Local de Circuitos Saludables Inteligentes que dispongan de la pulsera inteligente a través de la herramienta 'Hiribili', estimulando a las personas usuarias a su uso.

Además deberá diseñar, desarrollar y evaluar los protocolos de derivación al servicio local 'Ermua Mugi' de orientación y promoción de la actividad física y el deporte, la educación alimentaria y el bienestar emocional, desde los servicios y áreas de salud locales, comarcales y autonómicos; servicios sociales; y agentes educativos.

En el servicio de asesoramiento y orientación se atenderá prioritariamente a las personas empadronadas en Ermua con factores de riesgo o patologías más prevalentes, así como a las que precisen de mayor atención por riesgo de aislamiento o exclusión social, en la oficina dispuesta en la primera planta del Polideportivo Municipal Miguel Ángel Blanco.

Horarios

La prestación del asesoramiento vinculado a la práctica de ejercicio físico dispondrá de un horario de atención de, al menos, nueve horas semanales en días laborables, de las

cuales al menos tres serán en horario de tarde entre las 17.00 y las 20.00 horas, en tanto que los vinculados a la educación alimentaria y al bienestar psicológico dispondrán de un horario de atención de, al menos, cuatro horas quincenales.

Del mismo modo, el servicio de asesoramiento atenderá puntualmente las peticiones telefónicas de cita realizadas al número de teléfono del servicio, así como las remitidas por correo electrónico a ermua-mugi@udalermua.net. Ahora la mesa de contratación, compuesta por políticos de todos los grupos y técnicos municipales, deberán puntuar cuál es la empresa que llevará el servicio.

Abierto el plazo de solicitudes de las AES en servicios sociales

AINHOA LASUEN

ERMUA. El plazo para presentar solicitudes para las Ayudas de Emergencia Social está abierto en Ermua. El personal técnico del Área de Personas del Ayuntamiento de Ermua ha ofrecido en días anteriores dos sesiones informativas sobre las prestaciones económicas conocidas como las AES. Se trata de la primera iniciativa en este sentido en la historia de estas prestaciones del Sistema Vasco de Garantía de Ingresos, desde que se pusieron en marcha a finales de los años 80. Las sesiones informativas forman parte de una mejora que los Servicios Sociales municipales quieren introducir en su relación con la comunidad, «y es que la información y la transparencia son la mejor forma de dar a conocer entre la ciudadanía las ayudas sociales que se tramitan en el municipio», explican sus responsables.

A pesar de la escasa asistencia de público reportada por las profesionales que han llevado a cabo la iniciativa, esta experiencia sirve de impulso para preparar nuevos contactos con la ciudadanía. Así, se puede dar a conocer toda la oferta de servicios y prestaciones de la atención social primaria del municipio.

La información que el personal municipal quiere llevar a la calle no solo está relacionada con el ámbito económico, sino principalmente con la oferta de servicios encaminados a facilitar la autonomía funcional y la autodeterminación familiar. Todo ello, en el contexto de unos servicios sociales modernos e innovadores que den una fiel respuesta a la población. En un futuro inmediato se seguirá informando de otras convocatorias informativas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 10).